



**Doyenné
de l'Arc-Nord de Limoges**

Paroisses **Sainte-Blandine,**
Saint-Eloi-des-Hauts-de-l'Aurence,
La Trinité, Saint-Augustin

Dimanche 17 mai 2020

6^{ème} dimanche de Pâques

*Les messes, avec les
prêtres et diacres, sont
célébrées à huis clos*

*Samedi 18 H à Sainte-
Bernadette*

Samedi 18 H 30

*aux Sts Anges et au Palais
sur Vienne*

Dimanche 9 H 15

à Ste Thérèse.

*Dimanche 11 H à Saint-
Paul Saint-Louis, Saint-
François et Le Palais-sur-
Vienne*



**Il est en nous,
l'Esprit de
Vérité**

Les apôtres après Pâques ne sont plus sûrs d'eux, ils ont peur, ils se replient, ils s'enferment ... Jésus leur promet l'Esprit ... Cet Esprit qu'ils recevront le jour de Pentecôte et qui va les pousser à proclamer l'amour de Dieu pour les hommes aux extrémités du monde.

Je ne vous laisserai pas orphelins, Jésus nous le redit encore aujourd'hui ... Cet Esprit nous l'avons reçu, il est toujours en nous, il nous accompagne, c'est lui qui nous aide à comprendre les Ecritures ... comprendre son message, comprendre ce commandement d'amour qu'il nous a laissé : celui qui y reste fidèle, c'est celui-là qui m'aime.

Que l'Esprit que nous recevrons à nouveau le jour de Pentecôte, nous aide à construire au jour le jour un monde plus humain !

Il ne nous a pas demandé de bouleverser le monde, mais là où nous sommes de travailler à un monde plus humain, toujours plus fraternel, c'est dans le quotidien que le Seigneur nous attend. C'est le partage, l'entraide, le service entre voisins, amis ... C'est une conversation, une visite auprès d'un malade, une intention auprès des personnes âgées ... C'est aussi le temps donné à des associations sportives, culturelles, caritatives, ... Certes tout cela, ce ne sont que des petits riens, cela ne va pas sans changer le monde... et pourtant ils sont signes d'une présence de Dieu au milieu de nous... S'il n'y avait pas tous ces partages d'entraide, d'amitié, de solidarité, le monde serait invivable. C'est en nous mettant au service des autres que nous sommes témoins de l'amour de Dieu pour les hommes.

Chant : Faire Eglise tous ensemble

**R. Faire église tous ensemble
Dans l'Esprit qui nous unit :
Une Eglise pour le monde,
Corps vivant de Jésus Christ !**

1. Fils de Dieu qui nous devances,
Ta Parole nous conduit.
C'est la vie en abondance
Que tu veux pour tes brebis.
Par notre nom tu nous connais,
Tu sais de quoi nous sommes faits.

2. Toi le Maître de la vigne,
Tu nous prends comme ouvriers.
À toute heure tu fais signe
Dans l'Église à vendanger.
En choisissant de te servir
Nous porterons beaucoup de fruit.

3. Au festin qui nous rassemble
Tu nous offres un même pain.
Notre coeur est à la danse,
Tu partages aussi le vin.
Dans le repas d'eucharistie
Nous te chantons notre merci.

Première lecture :

**Livre des Actes des
Apôtres (8, 5-8. 14-17)**



« Les Samaritains reçoivent l'Esprit Saint »

En ces jours-là, Philippe, l'un des Sept, arriva dans une ville de Samarie, et là il proclamait le Christ.

Les foules, d'un même cœur, s'attachaient à ce que disait Philippe, car elles entendaient parler des signes qu'il accomplissait, ou même les voyaient.

Beaucoup de possédés étaient délivrés des esprits impurs, qui sortaient en poussant de grands cris. Beaucoup de paralysés et de boiteux furent guéris.

Et il y eut dans cette ville une grande joie.

Les Apôtres, restés à Jérusalem, apprirent que la Samarie avait accueilli la parole de Dieu.

Alors ils y envoyèrent Pierre et Jean.

À leur arrivée, ceux-ci prièrent pour ces Samaritains afin qu'ils reçoivent l'Esprit Saint ; en effet, l'Esprit n'était encore descendu sur aucun d'entre eux : ils étaient seulement baptisés au nom du Seigneur Jésus. Alors Pierre et Jean leur imposèrent les mains, et ils reçurent l'Esprit Saint.

Psautne 65



Acclamez Dieu, toute la terre ;

fêtez la gloire de son nom,

glorifiez-le en célébrant sa louange.

Dites à Dieu : « Que tes actions sont redoutables ! »

« Toute la terre se prosterne devant toi,
elle chante pour toi, elle chante pour ton nom. »

Venez et voyez les hauts faits de Dieu,
ses exploits redoutables pour les fils des hommes.

Il changea la mer en terre ferme :
ils passèrent le fleuve à pied sec.
De là, cette joie qu'il nous donne.
Il règne à jamais par sa puissance.

Venez, écoutez, vous tous qui craignez Dieu :
je vous dirai ce qu'il a fait pour mon âme ;
Béni soit Dieu qui n'a pas écarté ma prière,
ni détourné de moi son amour !

Deuxième lecture :

**Première lettre de saint
Pierre apôtre (3, 15-18)**



« Soyez prêts à... rendre raison de l'espérance qui est en vous »

Bien-aimés, honorez dans vos cœurs la sainteté du Seigneur, le Christ.

Soyez prêts à tout moment à présenter une défense devant quiconque vous demande de rendre raison de l'espérance qui est en vous ; mais faites-le avec douceur et respect.

Ayez une conscience droite, afin que vos adversaires soient pris de honte sur le point même où ils disent du mal de vous pour la bonne conduite que vous avez dans le Christ.

Car mieux vaudrait souffrir en faisant le bien, si c'était la volonté de Dieu, plutôt qu'en faisant le mal. Car le Christ, lui aussi, a souffert pour les péchés, une seule fois, lui, le juste, pour les injustes, afin de vous introduire devant Dieu ; il a été mis à mort dans la chair ; mais vivifié dans l'Esprit.



**Evangile de Jésus Christ
selon saint Jean (14, 15-21)**

« L'Esprit de vérité... demeure auprès de vous et il sera en vous »

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples :

« Si vous m'aimez, vous garderez mes commandements. Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous : l'Esprit de vérité, lui que le monde ne peut recevoir, car il ne le voit pas et ne le connaît pas ; vous, vous le connaissez, car il demeure auprès de vous, et il sera en vous.

Je ne vous laisserai pas orphelins, je reviens vers vous.

D'ici peu de temps, le monde ne me verra plus, mais vous, vous me verrez vivant, et vous vivrez aussi. En ce jour-là, vous reconnaîtrez que je suis en mon Père, que vous êtes en moi, et moi en vous.

Celui qui reçoit mes commandements et les garde, c'est celui-là qui m'aime ; et celui qui m'aime sera aimé de mon Père ; moi aussi, je l'aimerai, et je me manifesterai à lui. »



Méditation

“Zachée, je veux habiter chez toi” (Lc 19,5). Cette parole de Jésus présente une sorte de raccourci de la vie chrétienne. Son caractère imagé peut nous aider à mieux comprendre des passages de l’Écriture d’accès difficile, tels ceux qui composent les lectures de ce dimanche. Les choix de Jésus sont déconcertants. Il appelle à la conversion des marginaux, des étrangers, des gens de mauvaise vie : des publicains, des prostituées ou encore des Samaritains, considérés à l’époque comme un peuple infidèle et pervers. Or la prédication de Philippe en pays samaritain porte des fruits étonnants : des possédés sont délivrés, des paralysés et des infirmes sont guéris. Après Philippe, Pierre et Jean se rendent en Samarie. Ils imposent les mains aux Samaritains, et ceux-ci reçoivent le Saint-Esprit. Après le pardon, le don de l’Esprit ; après Pâques (et le baptême), la Pentecôte. Pourquoi ces étapes successives, sinon – comme le dit Irénée de Lyon – pour “habituer l’homme à habiter en Dieu”.

2. Nous apprenons à habiter en Dieu en accueillant l'hôte divin chez nous à l'instar de Zachée. Or, dans l'évangile de Jean, Jésus prie le Père de nous donner "un autre Défenseur". Nous avons en effet un premier Défenseur auprès de Dieu, qui n'est autre que le Christ. C'est lui qui prend notre défense dans le vaste procès qui nous oppose à l'empire du mal. Mais, en quittant les siens, Jésus leur a promis un autre Défenseur, le Saint-Esprit, qui sera pour toujours avec eux. A la différence de l'homme Jésus, qui rendait Dieu présent par sa visibilité corporelle, cet autre Défenseur agit dans nos vies tel un hôte intérieur, discret et invisible, mais c'est le même Dieu qui assure ainsi sa présence dans le monde.

3. Pour autant, le don de l'Esprit Saint ne nous invite pas à l'évasion hors de nos tâches terrestres. "Si vous m'aimez, dit Jésus, vous vous appliquerez à observer mes commandements". L'Esprit a pour mission de nous rappeler sans cesse le chemin ouvert par Jésus, que résume le double commandement de l'amour. La pratique fidèle de ce dernier est au-dessus de nos forces, à moins que Dieu lui-même ne vienne habiter chez nous en se faisant notre Défenseur.

(D'après un texte de Père Marcel Domergue, jésuite.)

Prière universelle



« Béni soit Dieu qui n'a pas écarté ma prière, ni détourné de moi son amour ! », chante le psalmiste. Avec confiance, présentons au Christ ressuscité, toutes nos intentions de prières pour ce monde. »

R/ - « Par Jésus Christ ressuscité, exauce-nous Seigneur »

Nous savons que de nombreuses personnes vivent la maladie, la précarité, l'angoisse, la peur du lendemain.

Saint Pierre nous invite à témoigner de notre espérance « avec douceur et respect ».

Seigneur, notre quotidien est bouleversé, le covid 19 occupe beaucoup de nos pensées.

Nous te prions Seigneur, pour tous ceux qui souffrent, qui luttent, qui accompagnent.

Nous te prions pour tous les gouvernants.

Donne Seigneur à chacun de discerner, en prenant en compte les priorités humaines.

Le Pape François dit dans sa Lettre aux mouvements populaires :

« Je veux que nous pensions au projet de développement humain intégral auquel nous aspirons, fondé sur le rôle central des peuples dans toute leur diversité.

J'espère que cette période de danger nous fera abandonner le pilotage automatique, secouera nos consciences endormies et permettra une conversion humaniste et écologique pour mettre fin à l'idolâtrie de l'argent et pour placer la dignité et la vie au centre de l'existence. »

Notre Eglise est faite de personnes différentes, de civilisations diverses, de convictions personnelles variées. Il n'est pas facile de faire Eglise, le Pape François le sait fort bien.

Seigneur nous te prions pour notre Eglise, pour les différents courants qui circulent au sein de notre Eglise, donne-nous de nous écouter, de nous respecter, que l'Esprit-Saint nous donne de dialoguer avec sérénité.

Le Pape François termine sa Lettre aux mouvements populaires, en écrivant :

« Continuez à lutter et à prendre soin de chacun de vous comme des frères et sœurs. Je prie pour vous, je prie avec vous et je demande à Dieu, notre Père, de vous bénir, de vous combler de son amour et de vous protéger sur ce chemin, en vous donnant la force qui nous permet de rester debout et qui ne nous déçoit pas : l'espoir.

Veillez aussi prier pour moi, car j'en ai besoin ».

Seigneur nous te prions pour notre Pape François, il nous le demande régulièrement, il en a vraiment besoin pour faire vivre notre Eglise.

Seigneur, dans ces temps troublés, accorde-nous la grâce de reconnaître les signes de ton amour sur nos chemins de vie et aide-nous, plus que jamais, à en témoigner auprès de ceux que nous croisons, Toi qui vis et règnes pour les siècles des siècles.



Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite, sur la terre comme au ciel.

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour,
pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi
à ceux qui nous ont offensés
et ne nous laisse pas entrer en tentation,
mais délivre-nous du mal.

Amen.



Prière à Marie

Pape François à Rome le 31 mai 2013

**« Marie, femme de l'écoute, ouvre nos oreilles :
fais que nous sachions écouter la Parole de ton Fils Jésus
entre les mille paroles de ce monde ;
fais que nous sachions écouter la réalité
dans laquelle nous vivons,
chaque personne que nous rencontrons, en particulier celle
qui est la plus pauvre, démunie, en difficulté.
Marie, femme de la décision, illumine notre esprit et notre
cœur, pour que nous sachions obéir à la Parole de ton Fils
Jésus, sans hésitations ;
donne-nous le courage de la décision, de ne pas nous laisser
entraîner pour que d'autres orientent notre vie.
Marie, femme de l'action, fais que nos mains et nos pieds
aillent « en hâte » vers les autres, pour apporter la charité
et l'amour de ton Fils Jésus,
pour apporter, comme toi, dans le monde la lumière de
l'Évangile. Amen. »**

Chant : Christ aujourd'hui nous appelle

**Christ aujourd'hui nous appelle,
Christ aujourd'hui nous envoie.
Vive le Seigneur qui nous aime,
Dieu nous donne sa joie. (bis)**

**1 - Ses chemins nous conduisent vers la vie.
Partez loin l'aventure est infinie.
Vous serez ses témoins, vous qu'il nomme ses amis.**

**2 - Ses chemins sont amour et vérité,
Le bon grain, Dieu lui même l'a semé.
Vous serez ses témoins, la parole va germer.**

**3- Ses chemins vous appellent à tout quitter.
Pèlerin, que l'Esprit soit votre paix !
Vous serez ses témoins dans son Peuple à réveiller.**



